

Methodentag am SGM

Liebe Schulgemeinschaft,

letzte Woche waren unsere Schüler*innen wieder ganz besonders fleißig... es war **Methoden- und Hochschultag**. Während sich die Jahrgangsstufen an Universitäten und Hochschulen ein Bild machen konnten, waren die Klassenstufen 5 bis 10 in der Schule für Neues offen. Ob in Klasse 8 im Fach Biologie zum Thema Aids Informationen gesichtet, bewertet und später präsentiert wurden oder in Klasse 6 fächerübergreifend in Kunst und Deutsch Plakate zum Jugendbuch (s.o.) erstellt wurden: Immer dann, wenn die Schüler*innen etwas Eigenes erstellen konnten, wurde es als besonders wertvoll empfunden. Der Methodentag dient zur Vorbereitung für die **GfS**, die ab Klasse 7 für alle verpflichtend ist und als weitere Klassenarbeit bzw. Klausur im Fach der Wahl gewertet wird. In vorrausschauender Vorbereitung wurden in den Klassenstufen 5 allgemeine **Arbeits- und Lernmethoden** im Fach Englisch vertieft. Die Arbeit in den 6. Klasse stand unter dem Motto: **mit Medien lernen** – sich und andere mit Medien informieren. Ab Klassenstufe 7 konzentrierte sich das Methodentraining dann auf die Ausgestaltung einer GfS. Das sah für die 7. Klassen dann so aus: Mathematik: **Grundlegende Informationen zur GFS**, Deutsch: ein Thema recherchieren und strukturieren und Geographie: Handout und Literaturverzeichnis. Die Dauer des Methodentags war für die unterschiedlichen Klassenstufen angepasst. Auf den Fotos sieht man eine 10. Klasse bei der Arbeit und eine 5. Klasse bei der Pausenauflockerung.

Ein großer Dank an die Lehrkräfte, die dieses Vielfältige Angebot unserer Schülerschaft ermöglicht haben und an alle Schüler*innen, die konzentriert und motiviert gearbeitet haben.

Gestern, am Samstag, war die 5b besonders fleißig. Frau Bußmann und Herr Eitel starteten mit Kindern der Klasse beim **Nußdorflauf** und trotzten den harten Wetterbedingungen und auch Frau Umminger-Veith war vor Ort. Da ich gleich um die Ecke wohne, habe ich natürlich vorbei gesehen... aber nur kurz, denn es war wirklich **bitterkalt** und schneite, bzw. graupelte. So schnell war ich schon lange nicht völlig durchnässt und ich hatte eiskalte Hände. Mein ganz großer Respekt gilt den Kindern, deren Eltern und Lehrkräften, die sich als wirklich hart im Nehmen ausgezeichnet haben! Frau Bußmann sorgte dafür, dass auch alle Teilnehmenden gut aufgewärmt und damit gut vor Verletzungsrisiken geschützt starten konnten, Herr Eitel, Frau Umminger-Veith und einige Eltern sorgten dafür, dass die Kinder im Ziel sofort wieder in ihre warmen Jacken schlüpfen konnten. Anbei noch zwei Fotos, die verdeutlichen, was für Heldentaten hier geleistet wurden:

Nächste Woche vertrete ich das Gymnasium bei den die Grundschulinformationen für die zukünftigen 5. Klassen in Illingen und Knittlingen. Dann hoffen wir, dass wir weiterhin so viel Zuspruch bekommen.

Zum Abschluss noch einmal der Hinweis zum **Spradeimpuls-Wettbewerb**, bei dem wir mitmachen. Unser Schulhof soll schöner werden, also nehmen Sie liebe Eltern und Lehrkräfte und nehmt ihr liebe Schüler*innen bitte mit und teilt den Link! Im Moment stehen wir auf Platz 67... ab Platz 50 gibt es das große Geld, das wir gerne für unsere Schulhofgestaltung nutzen würden.

<https://www.spardaimpuls.de/code-anfordern/>

Jetzt wünsche ich uns allen eine gute letzte Novemberwoche ... ab Freitag dürfen wir unsere Adventskalender öffnen!

Mit sehr herzlichen Grüßen
Henriette Dieterle